

milieux pour l'organe du Saint-Siège, à faire croire aux Anglais que le Pape les déteste, et a demandé des explications au Saint-Siège à ce sujet. La réponse du cardinal Rampolla au duc de Norfolk, qui s'était fait l'interprète de l'union, a été absolument ce à quoi celui-ci devait s'attendre. Très cordiale dans la forme elle affirme que l'*Osservatore Romano* ne publie qu'une colonne dont le Saint-Siège prenne la responsabilité—c'est une colonne de nouvelles religieuses—et que les rédacteurs de ce journal sont seuls responsables des opinions et jugements politiques qu'ils émettent. Une déclaration de ce genre a été faite tout récemment par l'*Osservatore Romano* lui-même et nous l'avons notée. La nouvelle déclaration du cardinal Rampolla n'aura pour effet que de porter d'une façon plus retentissante ce fait à la connaissance du public anglais. C'était probablement l'effet cherché par l'Union.

L'éminent secrétaire d'Etat pontifical termine sa lettre en affirmant que le Saint-Père porte toujours à l'Angleterre le très grand intérêt dont il a jusqu'ici donné tant de preuves et que, comme vicaire du Dieu de Paix, son plus ardent désir est de voir cesser la lutte fratricide qui coûte à la nation anglaise tant de victimes.

---

ALLEMAGNE.—Le télégraphe nous apporte cette nouvelle que tous les catholiques salueront avec bonheur :

La Chambre Haute de la diète de Bade vient d'adopter, par un vote de 30 contre 22, un bill admettant de nouveau tous les ordres religieux dans le territoire du Grand-Duché.

L'adoption de cette mesure mettra probablement fin à une longue agitation qui n'a cessé de troubler le Grand-Duché depuis que la loi impériale de 1879 a été mise en vigueur. Les deux-tiers de la population de Bade sont catholiques. Lors de l'expulsion des Dominicains, des Jésuites, des Augustins, il s'éleva des protestations énergiques et il fut immédiatement question de les rap-peler.

---

IRLANDE.—Le nouveau parti irlandais uni a décidé de faire une campagne active pour obtenir que l'Angleterre rende justice aux Irlandais catholiques, en matière d'éducation universitaire.

---

POLOGNE.—La *Croix* publie cet appel, qui donne d'intéressants renseignements sur la situation religieuse dans la Pologne autrichienne :